
ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

DA UFGD 

 

Aos sete dias do mês de maio do ano de dois mil e sete, às sete horas e trinta minutos, nas 1 

dependências da Universidade Federal da Grande Dourados, sob a presidência do 2 

Magnífico Reitor, Professor Damião Duque de Farias, em atendimento à Convocação n. 3 

03/2007, reuniram-se os seguintes Conselheiros: Wedson Desidério Fernandes – Vice-4 

Reitor; Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração e Planejamento; Sidnei Azevedo de 5 

Souza – Pró-Reitor de Ensino de Graduação; Cláudio Alves de Vasconcelos – Pró-Reitor de 6 

Ensino de Pós-Graduação e Pesquisa; Rita de Cássia A. Pacheco Limberti- Pró-Reitora de 7 

Extensão, Cultura e Assuntos Estudantis; Alan Sciamarelli - Diretor da Faculdade de Ciências 8 

Biológicas e Ambientais; Márcia Midori Shinzato – Diretora da Faculdade de Ciências 9 

Médicas e da Saúde; José Roberto Lopes – Diretor da Faculdade de Administração, Ciências 10 

Contábeis e Economia; Nilce Aparecida da Silva Freitas Fedatto – Diretora da Faculdade de 11 

Educação; Edgard Rosa Jardim Júnior – Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias; 12 

Wellington Lima dos Santos – Diretor da Faculdade de Ciências Exatas e Tecnologia; João 13 

Carlos de Souza – Diretor da Faculdade Ciências Humanas; Paulo Sérgio Nolasco dos 14 

Santos – Diretor da Faculdade de Comunicação, Artes e Letras; o suplente Clóvis de Oliveira 15 

- Representante dos Órgãos Administrativos; Cristiano Márcio Alves de Souza - 16 

Representante dos Órgãos Suplementares; Prof. Osvaldo Zorzato, Prof. Nestor Antonio 17 

Herédia Zárate, Prof. Renato Gomes Nogueira, Profª. Teresinha Regina Ribeiro de 18 

Oliveira, Prof. Manoel Araécio Uchôa Fernandes, Prof. Honório Roberto dos Santos e 19 

Prof. Reinaldo dos Santos - Representantes docentes; Rodrigo Stein Quast e André Rech - 20 

Representantes discentes; Marcos Antonio Dias Ribeiro e Carla Andréia Schneider - 21 

Representantes Técnico- Administrativos; Patrícia Maria Mellilo Pinto - Representante das 22 



 2 

Entidades Empresariais; Luiz Carlos Rodrigues de Morais - Representante dos Conselhos 23 

Regionais. Faltaram e justificaram ausência os conselheiros: Representante discente - 24 

Hewandro Volpatto; Representante Técnico -Administrativo – Gilberto Dourado Braga.   O 25 

Presidente declarou aberta a reunião passando ao primeiro assunto da pauta. 1-Posse de 26 

Conselheiro: Foi empossada a conselheira Maria Goretti Dal Bosco - Diretora da Faculdade de 27 

Direito, em substituição ao Conselheiro James Gallinati Heim. 2-Ata da 4ª Reunião 28 

Ordinária, 4ª Reunião Extraordinária; Em apreciação. O conselheiro Cláudio Vasconcelos 29 

solicitou que fosse substituído o termo “Aprovação” por “Apreciação” no item I da pauta da 4ª. 30 

Reunião Extraordinária. Aprovada a solicitação. Em votação as Atas. Homologadas. 3. 31 

Expediente – Solicitada a inclusão dos seguintes assuntos: a) Resolução nº. 48 emitida ad 32 

referendum – Plano de Trabalho nº. 01/2007 referente ao Projeto “Processo Seletivo da 33 

UFGD – Inverno 2007”; b) CI 064/2007/PROAP – encaminhando o Termo Aditivo nº01/2007, 34 

Termo Aditivo nº. 002/2007 e 1ª. Alteração do Termo Aditivo nº. 001/2006, referente ao PTR 35 

002/2006 e Termo Aditivo nº. 001/2007, referente ao PTR nº. 03/2006. Aprovada a inclusão 36 

dos assuntos. 4- Resoluções nº. 43, 44, 45 e 47/2007 emitidas ad referendum: Em 37 

apreciação. a) Resolução nº. 43/2007 – Suspende as atividades administrativas e acadêmicas no 38 

dia 05/04/2007. Em apreciação. Por consenso ficou aprovado que assunto desta natureza passe 39 

a ser publicado através de Portaria e não de Resoluções ad referendum; b) Resolução nº. 40 

44/2007 – Aprova o Projeto do Curso de Licenciatura em Ciências Sociais: Metodologia da 41 

Alternância para Pessoas de Assentamentos Rurais – PRONERA. O Presidente destacou que os 42 

professores da UFGD têm compromisso com o projeto, além das oito horas mínimas já 43 

distribuídas nas Faculdades e não receberão pró-labore por este trabalho. O conselheiro Edgard 44 

defendeu a remuneração para os professores envolvidos no Projeto. O conselheiro Reinaldo 45 

propôs que as aulas e atividades do Projeto sejam consideradas na Tabela de Avaliação 46 

Docente, que está sendo elaborada pela Comissão. Em votação a Resolução. Homologada 47 

conforme Resolução nº. 49/COUNI; c) Resolução nº. 45/2007 – Autoriza em caráter 48 
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extraordinário a celebração do termo de Cooperação Mútua envolvendo a Fundação de Cultura 49 

de Mato Grosso do Sul e a UFGD, para viabilizar a realização do programa de Formação de 50 

Gestores de Projetos Culturais, a ocorrer em Dourados- MS nos dias 23, 24, 25 e 26 de abril de 51 

2007. Em apreciação. Homologada conforme Resolução nº. 49/COUNI; d) Resolução nº. 52 

47/2007 – transfere para 07/05 a reunião ordinária do COUNI prevista para o dia 27/04. Em 53 

apreciação. Homologada conforme Resolução nº. 49/COUNI. 5- Indicação de membros para 54 

o Conselho Editorial da UFGD: - O conselheiro Reinaldo informou que de acordo com o 55 

Regimento da Editora é preciso indicação de membros do COUNI para fazerem parte do 56 

Conselho Editorial. Disse também que a Câmara de Ensino de Graduação indicou o nome do 57 

Professor Paulo Sérgio Nolasco dos Santos, mas no Regimento da Editora consta que deve ser 58 

um dos Coordenadores de Curso. Assim sendo, propôs que o conselheiro Paulo Nolasco fosse 59 

indicado pelo COUNI, como membro titular e o conselheiro Osvaldo Zorzato como suplente. 60 

Em votação.  Aprovada conforme Resolução nº. 52/COUNI. 6- Normas para Professor 61 

Visitante: Em apreciação a Resolução nº. 56/CEPEC que propôs as Normas para Professor 62 

Visitante. Enquanto se discutia este item o conselheiro André chegou à reunião. No Art. 11, § 63 

2º, o conselheiro Reinaldo propôs a supressão do termo “ou revalidação”, justificando que já 64 

havia feito essa proposta na reunião da Câmara. Em votação. Aprovada. No Art. 15 o 65 

conselheiro José Roberto propôs a substituição do termo “50 (cinqüenta) minutos” por “no 66 

mínino 40 (quarenta) e no máximo 60 (sessenta) minutos”. Em votação. Aprovada. No Art. 17, 67 

inciso IV o conselheiro Reinaldo propôs acrescentar o termo [...] “no ensino superior”. 68 

Aprovada. No Art. 21 o conselheiro José Roberto propôs alterar o período do contrato do 69 

professor visitante, justificando que “se for de 1 (um) ano estará fechando a possibilidade de 70 

um professor que queira vir por um período menor”. A conselheira Maria Goretti concordou 71 

com o conselheiro. O conselheiro Cláudio Vasconcelos defendeu a manutenção do texto, 72 

justificando que o assunto já foi debatido na Câmara. A conselheira Carla esclareceu que a 73 

legislação prevê somente o prazo máximo. O conselheiro Reinaldo disse que o objetivo do 74 
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professor visitante é fortalecer o grupo de pesquisa e a pós-graduação e, que o prazo de 12 75 

(doze) meses é razoável. Após discussões o presidente colocou em votação as propostas: a) 76 

manter o texto ou alterar para mínimo de 6 (seis) e máximo do 12 (doze) meses. Aprovada a 77 

manutenção do texto com 24 (vinte e quatro) votos favoráveis e 5 (cinco) contrários. No Art. 78 

29, o conselheiro Reinaldo propôs acrescentar o termo [...] “no mínimo 24 meses”. Aprovada.  79 

Não havendo mais alterações, em votação as Normas para professor Visitante. Aprovadas 80 

conforme Resolução nº. 50/COUNI. 7- Convênio entre a UFGD e a Faculdade Teológica 81 

Anna Wollerman: Em apreciação. A conselheira Nilce propôs que o documento seja 82 

celebrado em forma de Convênio e não como Protocolo de Intenções e que todo texto passe a 83 

ser alterado para Convênios. O conselheiro Reinaldo propôs que, caso não houvesse urgência, 84 

fosse retirado de pauta para adequação. O presidente acatou a proposta e pôs em votação este 85 

encaminhamento. Aprovado. 8-Processo de Escolha dos Diretores das Unidades 86 

Acadêmicas: – Em apreciação o Regulamento da Consulta Prévia para Escolha de Diretores e 87 

Vice-Diretores das Unidades Acadêmicas.   Enquanto se discutia este item, o conselheiro 88 

Nestor chegou à reunião. No Art. 11, a conselheira Teresinha propôs que fosse considerado o 89 

titulo de Mestre e não somente o de Doutor. O Presidente informou que a legislação é clara 90 

neste caso e que se pode convidar professor com título de doutor de outra Faculdade para fazer 91 

parte da Lista Tríplice. O conselheiro Reinaldo solicitou questão de ordem, justificando que a 92 

legislação é clara na eleição para Diretor e que a proposta da conselheira já estava prejudicada. 93 

A conselheira Teresinha destacou que deve ser considerado o tempo que o professor está na 94 

Universidade e a competência, seja ele Mestre ou Doutor. Após discussões o Presidente 95 

colocou em votação primeiramente a questão de ordem solicitada pelo conselheiro Reinaldo, 96 

por considerar que o título de Mestre é contrário à legislação. Aprovado com 3 (três) votos 97 

contrários. Ainda no Art. 11, o conselheiro Reinaldo propôs a inclusão do termo [...] “lotado na 98 

Unidade Acadêmica”. Aprovada. No Art. 13, o conselheiro José Roberto propôs a supressão do 99 

termo “vinculadas”, com referência a candidaturas de Diretor e Vice-Diretor. O conselheiro 100 
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Reinaldo defendeu a manutenção do texto, justificando que “é complicado chapa separada, 101 

devido à afinidade entre Diretor e Vice”. Em votação as propostas. Aprovada a manutenção do 102 

texto com 3 (três) votos contrários. No Art. 49, parágrafo único, o conselheiro Reinaldo propôs 103 

a inclusão do termo [...] “Conselho Diretor” e também a inversão dos artigos, passando o Art. 104 

47 e Art. 48 para o final do texto. Em votação. Aprovadas as propostas do conselheiro. Não 105 

havendo mais alterações, o Presidente colocou em votação o Regulamento. Aprovado 106 

conforme Resolução nº. 51/COUNI. 9-Termo Aditivo nº. 01/2007: – Em apreciação o Termo 107 

Aditivo nº. 01/2007, referente à prorrogação do término de duração do Plano de trabalho nº. 108 

03/2006 (Processo Seletivo da UFGD – Verão 2007) de abril de 2007 para Outubro de 2007. O 109 

conselheiro Reinaldo propôs a alteração na data, passando de Outubro para Dezembro/2007. 110 

Em discussão. Aprovada por consenso a data de 30/11/2007 para todos os Termos Aditivos, 111 

referente à prorrogação de data, conforme Resolução nº. 53/COUNI. 10-Termo Aditivo nº. 112 

02/2007 – PTR 002/2006:– Em apreciação o Termo Aditivo nº. 02 referente à alteração de 113 

valor do item 6 (seis) Serviços de Terceiros Pessoa Física. Aprovado conforme Resolução nº. 114 

54/COUNI. 11-Termo Aditivo nº. 01/2007 – PTR 004/2006: Em apreciação o Termo Aditivo 115 

nº. 01, referente ao acréscimo do valor inicial do PTR 04/2006. Aprovado conforme Resolução 116 

nº. 55/COUNI. 12-Termo Aditivo nº.01/2007 – PTR 002/2006– Em apreciação o Termo 117 

Aditivo nº. 01/2007, relativo à prorrogação da vigência do PTR 002/2006. Aprovado conforme 118 

Resolução nº. 56/COUNI. 13-Assuntos Gerais: a) O Presidente informou aos conselheiros que 119 

esteve no MEC no dia 03/05 e foi recebido pelo Ministro e pelo Secretário da SESU, 120 

entregando em mãos o documento referente à eleição para Reitor. Segundo o Presidente, o 121 

Ministro disse não haver problemas com relação ao voto paritário e encaminhará o processo 122 

para publicação. Informou, também, sobre a Portaria do MEC referente a Professor 123 

Equivalente, que prevê o quadro de vagas para a Universidade. E toda vez que um professor se 124 

aposenta ou é exonerado, imediatamente a Universidade pode contratar outro. b) Diárias e 125 

Passagens – o Presidente informou também que, de acordo com o orçamento da UFGD estava 126 
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previsto, para esta rubrica, o valor de R$ 550.000,00 e foi aprovado pelo Ministério somente o 127 

valor de R$ 156.000,00, mas, segundo entendimentos com o Secretário da SESU, o valor 128 

restante será garantido. c) A conselheira Rita convidou a todos para abertura do 1º. Seminário 129 

de Assuntos Estudantis da UFGD às 19 horas, no Anfiteatro da Unidade I com o tema 130 

“Movimento Estudantil: Memória e Participação”. d) A conselheira Maria Goretti comunicou a 131 

todos que a FADIR estará promovendo no mês de Setembro/2007 um Congresso 132 

Transdisciplinar de Direito, para o qual serão recebidos trabalhos de várias áreas do 133 

conhecimento, uma oportunidade para que produções dos cursos da UFGD sejam apresentados. 134 

O Congresso deve ser realizado na data de 24 a 26 de setembro, no Teatro Municipal de 135 

Dourados, com palestras pela manhã e à noite e também um Encontro Científico paralelo; e) O 136 

conselheiro Nestor informou que acontecerá no mês de Julho/2007 o Workshop de plantas 137 

medicinais na Faculdade de Ciências Agrárias. f) O Presidente informou, ainda, que está 138 

prevista, até o dia 15/06, a inauguração dos três blocos da Unidade II, que contará com a 139 

presença do Ministro da Educação. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a 140 

presença de todos e encerrou a reunião às dez horas e trinta minutos. E para constar, eu, Tania 141 

Jucilene Vieira Vilela, secretária, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, será 142 

assinada por mim e por todos os presentes. Dourados, 07 de maio de 2007. 143 

Tania Jucilene Vieira Vilela____________________________________________________ 144 

Damião Duque de Farias______________________________________________________ 145 

Wedson Desidério Fernandes____________________________________________________ 146 

Cláudio Alves de Vasconcelos___________________________________________________ 147 

Silvana de Abreu______________________________________________________________ 148 

Sidnei Azevedo de Souza_______________________________________________________ 149 

Rita de Cássia Pacheco Limberti_________________________________________________ 150 

Alan Sciamarelli_____________________________________________________________ 151 

Cristiano Márcio A. de Souza___________________________________________________ 152 



 7 

Edgard Rosa Jardim Junior_____________________________________________________ 153 

Wellington Lima dos Santos____________________________________________________ 154 

Maria Goretti Dal Bosco_______________________________________________________ 155 

José Roberto Lopes____________________________________________________________ 156 

João Carlos de Souza__________________________________________________________ 157 

Márcia Midori Schinzato______________________________________________________ 158 

Clovis de Oliveira____________________________________________________________ 159 

Honório Roberto dos Santos_____________________________________________________ 160 

Manoel Araécio Uchoa Fernandes_________________________________________________ 161 

Nilce Aparecida da Silva Freitas Fedatto___________________________________________ 162 

Nestor Antonio Heredia Zarate___________________________________________________ 163 

Osvaldo Zorzato______________________________________________________________ 164 

Paulo Sérgio Nolasco dos Santos_________________________________________________ 165 

Reinaldo dos Santos____________________________________________________________ 166 

Renato Gomes Nogueira________________________________________________________ 167 

Teresinha Regina Ribeiro de Oliveira______________________________________________ 168 

Luiz Carlos Rodrigues de Moraes_________________________________________________ 169 

Patrícia Maria Mellilo Pinto______________________________________________________ 170 

Carla Andréia Schneider________________________________________________________ 171 

Marcos Antonio Dias Ribeiro____________________________________________________ 172 

André Rech__________________________________________________________________ 173 

Rodrigo Stein Quast____________________________________________________________ 174 


